

4月26日(金)

● マラソン大会

本校恒例の「マラソン大会」も、今年で63回目を迎えました。開会式はあいにくの雨でしたが、天気予報通りでした。

写真は、高校3年男子のスタート風景です。先頭はまるで短距離走のような気合の入ったスタートでした。

スタートした全生徒が完走することができました。午後は春の大会に向けた壮行会と、表彰式が行われました。

「スクールライフ」のページもご覧ください。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
全校マラソン大会（26日・金）
平常授業（30日・火）



4月25日(木)

● 鳩祭説明会

本校の文化祭は「鳩祭(はとさい)」と言います。校章に鳩が描かれていることから由来しています。

7月の本番に向け、様々な準備がすでに進んでいます。そうした中、放課後には高1生を対象にした説明会が行われました。昨年度のビデオを見ながら、鳩祭の全体像について委員長から説明がありました。

新入生もイメージをつかめたようです。これからそれぞれの部署での準備がより活発となっていくでしょう。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
平常授業（25日・木）



4月24日(水)

● 台湾からのお客様

台湾の高校生28名が本校をご訪問くださいました。歓迎セレモニーのあとは、1つのクラスに混ざって共同で作業をしたり一緒に昼食を食べたり。その後は授業参観や弓道・茶道体験など、一日ゆっくりとお過ごしいただきました。

お別れには、大勢の本校生も庭にでてお見送り。応援団からエールを贈って、一緒に記念写真撮影を行いました。

日本の学校生活を興味深くご覧いただけたいと思います。本校生にとっても、とてもよい思い出となりました。

【学校日誌 (中学・高校 共通)】
平常授業・台湾高校生交流
(24日・水)



4月23日(火)

● 中1 学年PTA

中学1学年の授業参観と学年PTAが行われ、入学して一月近く経ったお子さんの様子をご覧いただきました。家庭訪問に代わる行事です。

大勢の保護者の皆様にお集まりいただきました。ありがとうございました。

生徒たちも、保護者に見られてちょっと緊張しているようでしたね。

【学校日誌 (中学・高校 共通)】
平常授業(23日・火)



4月22日(月)

● クラス写真

先週まで、昼休みを使って、中1から高3までのすべてのクラスで、クラス写真の撮影が行われました。毎年年度初めに撮影しています。

よい記念にもなりますし、先生方も生徒同士も、お互いの顔と名前を覚えるのにも役立つようです。

【学校日誌 (中学・高校 共通)】
平常授業(22日・月)



4月20日(土)

● 立志館

本校では、土曜日に「立志館」と称する特別研修講座が開かれることがあります。

完全週5日制となって以降、本校では、PTA協力による学力補充・研修事業として行われているものです。

今日は、1年生にとっては初めての立志館となり、各学年それぞれの計画のもと、学力診断テストなどを実施しました。

写真は、進路希望を用紙に記入している高2生です。どの生徒も真剣です。

【学校日誌 (中学・高校 共通)】
立志館(20日・土)



4月19日(金)

● 生徒総会

昨日はLHRの時間を利用して、生徒総会が開かれ、中1から高3までの全校生徒が体育館に集まりました。

会計担当からは、決算や予算について提案があり、その後は各委員長から、活動報告や活動計画の説明がありました。

応援委員会からは、前日まで応援練習が行われたことが報告され、全校生徒の前で実際に高1生が応援を披露しました。体育館を揺るがす大音量を聞いて、先輩たちからは活動の成果を承認する拍手が自然に沸き起こりました。応援練習の全日程が正式に終了となりました。

鳩祭実行委員会からは、画面を表示させながらの活動計画発表があり、本年度のテーマなどが発表されました。今年は「57」回目の鳩祭ということで、「57」の読み方にちなんだものとなっています。

質疑応答が行われ、すべての議案が提案通り承認されました。

最後に校長先生から「ステューデント・ガバメント」の精神についてお話があり、閉会となりました。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
平常授業（19日・金）



4月18日(木)

● 図書館 オリエンテーション

新入生に図書館の使い方を学んでもらおうと、「図書館オリエンテーション」が高1と中1を対象にクラスごとに行われました。

司書の先生から、図書館のしくみや棚の配置、借り方や返し方の方法などをご説明いただきました。

写真は中1生です。バーコード管理されてプライバシーに配慮された仕組みや、一人100冊まで借りてよいことなどに驚いた様子でした。説明を聞いて、さっそく目当ての本を探す姿が見られました。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
平常授業(18日・木)



4月17日(水)

● 応援練習

高1を対象にした伝統の「応援練習」が、本日まで放課後に行われました。

校歌や応援歌などの歌やエールの送り方などを、応援委員の指導のもとに身に付けました。これを経て本当の屋代高校生になるとも言われている伝統ある行事です。

練習の成果は日常生活にも現れており、廊下などで出会った際の挨拶や、授業の初めと終わりの挨拶などの声が、日に日に大きくなって驚かされます。前向きに学校生活を送る手ごたえを、この行事を通じてつかんでもらえたらと思います。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
平常授業(17日・水)



4月16日(火)

● 新入生の様子

中1・高1は入学して2週目に入りました。教室での様子を見ていると、少しずつ話相手ができ、休み時間などに明るく話しているような場面が見られるようになりました。

うらかな春の陽気に誘われて、中庭でお弁当を食べている皆さんもいます。

一方、交通事故には十分気をつけたいところです。昨日まで春の全国交通安全週間となっておりますが、本校でもその意義を踏まえ、新入生を対象に自動車学校において交通安全教室を行っています。

写真は、「車の死角」について体験しているところです。並んでいる生徒の皆さんが運転席からは全く見えていないということを体験的に学んでいます。

通学距離が伸びた生徒がほとんどです。気をつけて登下校しましょう。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
平常授業(16日・火)



4月15日(月)

● 中学新入生歓迎会

中学生は2期生を迎え、中学棟にも一段と活気が見られるようになりました。1期生も昨年度までとは異なり、2期生とどのように接したらよいか、考えて行動する姿が少しずつ見られています。

先週末には、新入生歓迎会が行われま



した。1期生が拍手で迎える中を2期生が入場し、講義室に中学生全員が一同に会しました。各委員会や班の代表者が前に立ち、附属中生の一日の生活や班活動の紹介などを、パワーポイントなどもまじえながら発表を行いました。

1期生は2期生に応援を送り、2期生からは挨拶がありました。よい関係を作りながら、新たな校風を作っていきたいですね。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
平常授業（15日・月）



4月12日(金)

● 赤の間

本校の1棟(高3の校舎)の2階には、「赤の間(あかのみ)」と呼ばれる場所があります。大学別の過去問題集がそろっているコーナーです。表紙の色から、こう呼ばれることになったようです。また、その隣には進路決定に必要な資料がそろっている「キャリア資料室」もあります。

高3生対象にクラスごと交代で、これらの資料室のガイダンスがありました。キャリア教育担当の先生から資料の位置や使い方、借りる際の手続き方法などについて説明をお聞きしています。

受験生だという実感が身近なものになった生徒もいるようです。さっそく興味のある大学の資料を手にしていました。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
平常授業（12日・金）



4月11日(木)

● 一斉委員会

今日の放課後は、新年度最初の生徒会委員会が、すべての委員会で一斉に行われました。新1年生を迎え、各委員会ともに年間の活動内容や今後の活動予定を確認しました。

写真は、鳩祭実行委員会の皆さんです。左側から中学生、高1、高2、高3の順にクラスごとの委員が並び、鳩長さんの説明を聞いています。鳩祭のメインテーマなどについて話し合いが行われました。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
平常授業



4月10日(水)

● 今日も、5学年

今日から全校一斉に授業開始となりました。新入生も進級生も同様に、新しい学習環境の中、緊張した面持ちで午前中の授業を受けていました。



さて、昨日、「本校には5つの学年が・・・」というお話を申し上げました。今日の午後には全校一斉の身体測定があり、5学年が一同に会しました。2枚の写真ともに5色のジャージが映っているんですが、おわかりいただけますでしょうか？

測りおえて、「身長が縮んだ・・・」と複雑な表情をしていた生徒がいました。大丈夫。心は成長していますよ。

【学校日誌（中学・高校 共通）】

平常授業(午前)

身体測定(午後)

貧血・心電図検査(高1・中1)



4月9日(火)

● 5学年

本校は今年度、5つの学年が同居することになりましたが、今日は「5学年すべてが異なる日課」という特別な一日でした。どの学年にも不公平にならないよう、チャイムも鳴らない一日でした。

中1は総合的な学習の一環として、お弁当を持って近くの森將軍塚古墳と県立歴史館に出かけました。先日の低気圧がウソのような良い天気にも恵まれ、花を愛でながら古墳の坂を登りました。その後訪れた歴史館では、古文書や古地図、土器などの所蔵品を見せていただきながら、屋代地区の歴史や文化について学習を深めました。

中2は、クラブ発足式が行われました。副校長先生から、班活動の目的などのお話をいただき、今年度の顧問の先生方が発表されました。班継続の決意を固め、今日から2年生としての活動を正式にスタートさせました。



高1は実力テストの後に「学習ガイダンス」が行われ、英国数の三教科で授業が始まりました。今日は初回の授業ということで副教材が配布され、今後の学習の進め方について、教科担当の先生から説明がありました。

高2・高3はそれぞれ計画された科目・時間で実力テストが行われました。

明日から、中1から高3まで、全校一斉に平常授業が始まります。

【学校日誌（9日・火曜日）】

地域探索(中1)

実力テスト・班発足式(中2)

実力テスト・学習ガイダンス(高1)

実力テスト(高2・高3)



4月8日(月)

● 対面式

今日は全校がそろって登校する初日でした。朝の屋代高校前駅も久しぶりの混雑となりました。

午前中は各学年それぞれの計画に従った日課でした。中1生は担任の案内で、中学・高校すべての校舎内を見学しました。写真は、校長室や事務室の説明を受けているところです。

午後は、対面式とクラブ紹介が、中高合同で行われました。

始めに対面式が行われました。中2・高2・高3が拍手で迎える中、中1生を先頭に



次いで高1生が入場しました。歓迎の挨拶と、新入生からの挨拶が交わされました。

生徒会が製作した学校紹介のビデオでは、笑いもこぼれていました。

対面式のあとはクラブ紹介。各クラブが趣向を凝らして、一人でも多くの班員を獲得しようと魅力のアピールにつとめました。

写真は吹奏楽班の皆さんによる熱演の様子です。

【学校日誌（8日・月曜日）】

学年集会・ホームルーム

（午前 中1・高1・高2）

実力テスト（午前 中2・高3）

対面式・クラブ紹介（午後・全校）



4月5日(金)

● 入学式

とてもよい天気にも恵まれ、無事に入学式を行うことができました。関係の皆様にご礼申し上げます。

創立90周年の節目に入学した高校生の皆さん、2期生となる中学生の皆さん。

ご入学、おめでとうございます。

「スクールライフ」のページに、本日の写真を掲載しました。

【学校日誌（中・高 共通）】

入学式（5日・金曜日）



4月4日(木)

● 新任式・始業式

新学期が始まり、新高3・高2・中2の生徒たちが久しぶりに登校しました。



まず大掃除をして、同時に入学式の式場作りもしました。

そのあとに新任式・始業式が行われました。新任式では、お迎えした17名の先生方を校長先生からご紹介いただき、代表の先生からご挨拶をいただきました。

始業式では、校長先生から「コンピテンシー」についてのお話があり、夏の全校集会までにぜひ考えてほしいことについて、宿題も出されました。

その後、新高3は学年集会を開きました。学年主任の先生からは「毎日のすべてに『高校生活最後の』という言葉が付く。悔いのないように本気で取り組もう。」というお話がありました。

キャリア教育担当の先生から、3年にあたっての心構えや今後の日程、学習の方針などのお話がありました。

新高2では、クラス替えが行われました。新クラスが今日発表され、新しいクラスでの生活が始まりました。これまで一年間過ごしてきたクラスで記念写真を撮る姿も見られました。

【学校日誌（中・高 共通）】

新任式・始業式（4日・木曜日）



4月3日(水)

● 初職員会議

先生方は、新学期に向けた準備の一日でした。

まず、本年度最初の職員会議が開かれ、新たにお迎えした先生方のご紹介がありました。このあと、本年度の方針や、先生方の任務分担、当面の行事予定などを話し合いました。

このあとは学年・教科などでそれぞれ打ち合わせや新年度準備が行われました。明日は生徒が登校して新学期が始まります。準備も大詰めです。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
春期休業(3日・水曜日)



4月2日(火)

● 学習合宿 つづき

新高3生は、3月28日(木)から30日(土)まで、受験生としての自覚を持ちながら学習に集中する体制を作るために、2泊3日の日程で学習合宿を行いました。

各教科の講義を織り交ぜながら、1日10時間以上の自学自習をしました。夜は夜中の12:30まで粘る者もありましたし、朝も5時半には学習を始める者がいたりして、お互い刺激しあいながらも自分のペースで頑張りました。

美味しい食事が何よりの楽しみ。仲間と共に頑張りがきることができました。

【学校日誌（中学・高校 共通）】
3日まで春期休業。



[「過去のハトニワ」へ](#)